

平成30年度上半期 西蒲区自治協議会の主な活動

これまでの議論の内容を踏まえ、このたび、西蒲区自治協議会では、区役所庁舎整備の実現に向けて慎重に審議し、今年五月、現在地での新庁舎整備の早期着手を市長あてに要望しました。

今後も、地域のまちづくりについて、区内の多様な意見の調整、取りまとめを行い、地域の声を行政に届けていきます。



役所新庁舎の早期整備を市長へ要望

卷之三

七
元
正
方

西蒲区自治協議会通信

題字 小林 真由美

平成30年10月15日発行
発行 西蒲区自治協議会
編集 西蒲区自治協議会広報部
事務局 西蒲区役所地域総務課
〒953-8666 西蒲区巻甲2690番地
TEL 0256-72-8140
FAX 0256-72-6020
E-mail chukis@unumsk.city.niigata.lg.jp

ちづくり・産業部会では、一度から「西蒲区まち歩きガ
養成講座」を行っています。は、西蒲区の魅力を国内外
信することで交流人口を増
、地域の活性化に繋いでい

A group of six young men are gathered around a large white sailboat deck. They are looking down at the deck, which has blue markings and text. The man on the far left is wearing glasses and a dark shirt. The man next to him is wearing a light-colored shirt. The man in the center is wearing a red shirt. The man on the right is wearing a white shirt. The man second from the right is wearing a blue cap and a light-colored shirt. The man on the far right is wearing a light-colored shirt.

A black and white photograph showing a group of about ten people of various ages standing in a residential street. A man in a blue jacket and glasses is gesturing towards a two-story house. The scene is framed by several large, colorful autumn leaves (red, orange, yellow) falling from above, creating a seasonal atmosphere. The background shows other houses and trees.

西蒲区の魅力発信



台を擁する角田浜の魅力
西蒲区角田浜の角田岬灯台が、
「恋する灯台プロジェクト(※)」により
認定されました。
七月には、セレモニーが催され、
日本ロマンチスト協会長から
市長へ認定証の授与がありました。
そんな話題沸騰中の角田浜で
自治会長をされている阿部さんに
自治協委員がお話を伺つてきました。



恋する灯台に認定！

角田卯三郎の研究

小さな親切ありがとうございます

◆ショーチゃん

となく、観光客にとては知らない文化に触れて新鮮な興味を覚えることになります。その結果、市民は自分の住んでいる地域がより一層好きになります。観光客もその地域の文化に惚れて繰り返し訪れるようになります。そこには参加者の間でふれあいが生まれ、それにより、まちが磨かれ、より一層魅力的になります。

「まち歩き」は人生における一期一会のめぐり合いを日々体験する喜びと言つても過言ではありません。ぜひ、皆さんもまち歩きに参加して、西蒲区の魅力を再発見してみませんか。

編集後記

募集します

◆詩川柳、お子さまやペットの写真など、自分が「ホツト」するものを、タイトルや一言コメントを添えて投稿してください。◆また、地域に関する課題などで、区自治協議会で協議してもらいたいことがありますたらこ意見をお寄せください。◆いずれも事務局(広報紙第一回に掲載)まで、住所、氏名(ペナンネームがばペンネーム掲載)連絡先をお書き添えの上、郵たは電子メールにてお送りください。

● 教育委員、教育行政担当者からの主な応答
保護者との教育相談をはじめ、教員が多忙化を極める場合は「スクールロイヤー」制度の活用も必要。警察、ネット会社などを含めた講習会を計画する。



● 自治協委員からの主な意見・質問
教育の基本は確かに学力と豊かな心を育てることだとと思う。地域にそのビジョンをどう訴えるかが重要。児童生徒の挨拶は場面での弱くなる。大切なことなので、保護者とともに習慣づけの協力を仰ぐ。教職員の多忙化解消は急務である。教材研究、保護者との相談対応、部活動指導委員の意見・質問と、その応答でまとめました。

参加者は、教育長、教育委員、公民館長、図書館長、教育行政担当者、西蒲区役所担当者の一三名と、自治協委員二六名の、全員で三九名でした。教育環境を取り巻く課題は多岐にわたり難題も多いため、今年度は、意見交換は活発に行われました。自治協委員の意見・質問と、その応答でまとめました。

7/26
区教育ミーティング
テーマ：平成三十年度教育委員会の施策について
～地域とのさらなる連携を目指して～

西蒲区自治協議会の部会活動 平成30年度はこんな活動をします／しました

総務部会

子どもたちの発想を通じた魅力発信を再び



総務部会では、西蒲区の豊かな自然をより一層区内外に発信するため、昨年度に引き続き、角田地区コミュニティ協議会主催の「海上すもう大会」と協働し、7月21日に第2回目の開催となる「角田岬灯台からの流しソーメン」を実施しました。

今年度における実施では、区内の子どもたちが発案した当イベントが区の夏の風物詩になるよう思いを込めて、ボランティアスタッフを募り、共に運営にあたりました。区内外から想定を上回る330人の参加があり、上記イベントのほか、恋する灯台認定セレモニー、灯台一般公開も開催され、区が誇る自然の魅力を来場者に身体で感じていただいたことで、効果的にPRできました。

保健福祉部会

認知症予防に関する正しい知識を



保健福祉部会では、全国的に増加傾向にある認知症に関する正しい知識を学ぶことや、その予防への関心を高めるため、医学博士である加藤俊徳さんを講師に迎えて講演会を開催しました。(詳細は次号で特集します)

そのほか、行政と協働し、「にしかんオレンジの輪」と称して、認知症サポーター養成講座受講者のネットワークづくりに取り組んでいます。

▲講演会開催に向けた長岡市への視察

まちづくり・産業部会

区内的『まち』をPR

★西蒲区まち歩きガイド養成講座

★いさいきコミュニティ事業「華のあるまち花のある暮らし推進事業(巻地区「花灯り」プロジェクト)」

当協議会で採択したこの事業では、住民参加のもと、講習会を通じて「花灯り(ハンギングバスケットによる花の寄せ植え)」を制作しています。まちなかの街路灯に設置し、水やりなどの日々の管理も地域住民が行っています。地域ぐるみで取り組むことにより、絆を深める一助となっています。



4/23 人口減少対策に係る まちづくり提案

第一回区自治協議会にて、提案書を会長から区長へ手渡し、西蒲区の現在・未來の特徴を活かした雇用の場の創出①西蒲区の現在・未來の実現に向けた定住の場の創出②西蒲区らしい生活の実現に向けた定住の場の創出③西蒲区の多様な観光・文化を活かした雇用の場の創出この提案書は、平成二十九年度に保健福祉部会が多面的な視点から人口減少抑制の原因調査を行い、課題解決に繋げて提言目的で作成しました。この提案書は、平成二十九年度に保健福祉部会が多面的な視点から人口減少抑制の取り組みに期待します。

※認知症サポーターとは、認知症を正しく理解し、認知症の認知症の家族を自分のできる範囲でサポートしていくだく方です。



▲認知症サポーター養成講座

にしかんオレンジの輪

～地域の支え合いの強化に向けて～

今後、認知症の方への適切な対応や、徘徊の予防活動を促したいと考えています。既に「にしかんオレンジの輪」とは、「認知症サポーター(※)養成講座」を受け取った方からメールアドレスを登録していただき、次的情報を提供しようと、行政と協働で立ち上げます。参加いただいた方には、各種講演会や講座の案内をはじめ、認知症関連情報などをメール配信します。養成講座受講後もサポートワークとしての継続的な学習や、自主的活動を促します。

ターゲットの活動を促すため、P.R活動を行っています。既に「認知症サポーター養成講座」を受講し、オレンジリングを持っています。登録をお願いします。携帯電話から左のQRコードで簡単に登録できます。



▲オレンジリング